

L'administration Bush - 1/2

Pourquoi parle t-on "d'administration Bush" et non pas de gouvernement Bush ? Cela mérite quelques explications...

On entend la presse et les politiques de gauche employer à tout va le terme "d'administration Bush", sans qu'il ne nous soit bien expliqué pourquoi on l'emploie.

En fait, ce terme est en rapport avec le droit constitutionnel des Etats-Unis; dans ce pays, il y a une séparation stricte des pouvoirs, c'est à dire que le pouvoir législatif (le pouvoir de faire des lois) et le pouvoir exécutif (celui de les appliquer) sont délégués à deux organes bien distincts. Le pouvoir législatif est donc confié aux Etats-Unis aux deux assemblées, la chambre des Représentants, et le Sénat (c'est également le cas en France), mais le pouvoir exécutif est confié au seul Président (en France, celui-ci est partagé entre Président de la République et Ministres). Pour récapituler, et sans rentrer dans les détails, le pouvoir exécutif aux Etats-Unis ne dépend que d'une personne (et c'est bien le seul pays où celà fonctionne à peu près démocratiquement). Toutes les personnes qui l'entourent n'ont aucun pouvoir institutionnel, ils ne peuvent qu'influencer George W. Bush.

Donald Rumsfeld est âgé de 70 ans, il est le secrétaire d'Etat à la défense. Il forme le noyau dur (avec Dick Cheney le vice-président des E-U) de ce qu'on appelle les "Faucons" (ou les vrais, ça se discute) qui prônent un impérialisme pur et dur de la part des Etats-Unis.

Dick Cheney (61 ans) est le vice-Président des E-U, et dont le rôle devrait se borner à remplacer le Président s'il est empêché de gouverner (maladie, décès). Mais celui ci ne s'en contente pas : assisté d'une dizaine de conseillers cest lui qui rédige les projets de résolution à l'ONU pour l'après-Saddam. Il se permet de plus de beaucoup parler à la presse de la politique étrangère des States.

Colin Powell est le chef de Département d'Etat, c'est à dire qu'il est à la tête des services contre-espionnage américain. On le qualifiait volontiers de "colombe", mais sa position irrationnelle lors des dernières semaines ont achevé de ternir cette réputation en Europe.

Enfin, Condoleeza Rice est la plus proche du President Bush avec qui, parait-il, elle boit des bières devant des matches de football américain. Agée de 47 ans, elle est sa conseillère pour la sécurité nationale.

John Bolton, Richard Perle et Paul Wolfowitz sont les trois derniers larrons de la foire au pognon qui se trame la-bàs, avec des idées allant de l'unilatéralisme pur et dur à l'espoir en la capacité des EU à construire un monde meilleur (c'est pas gagné !!) en passant par l'élimination physiques de tous les chefs d'etats jugés

L'administration Bush - 2/2

encombrants...

Voilà ce qu'on appelle "administration Bush" !